



## 好奇心をもって実際にやってみる

副校長 吉岡 康裕

日に日に空気が冷たく感じる今日この頃です。朝晩は冷えるようになり、冬の訪れを感じられるようになりました。運動会、PTA活動、校外学習、地域の方との交流活動などを通して子供たちは大きく成長しています。これもひとえに保護者や地域の皆様のお力添えのおかげと感謝しております。

「好奇心」という言葉について考える機会がありましたので、皆様にお話をさせていただきます。「好奇心」というのは、珍しいものや自分が知らないことに興味や関心をもつ心のことです。好奇心の強い人は、いろいろと良いことがあります。

まず、「どうしてか」「なぜ」「知りたい」という気持ちが強いので、自分からいろいろと学習するようになります。そうすると自分の力を高め、自分を成功へ導けます。今、特に子供を見ていて感じていることは、好奇心をもってタブレット端末を使っている子供たちが、機器の扱いに自らの感覚で慣れ親しみ、自らの力を、自らで高めていけるようになってきていることです。また、お互いに好奇心をもち教え合うことで、相手の力も高めていけるようになってきていることです。

次に、好奇心をもつと良いと思うことは、いろいろなことに興味湧いてくるので、わくわくしている時間が長くなります。わくわくしている人のそばに長くいると、そばにいる人も何だかわくわくしてきます。友達へも好奇心が伝搬し、周りの人も嬉しくなってきます。さらに、友達、地域の方からも好かれるようになれるように思います。

それから、好奇心が強いと、いろいろと考えたり工夫したりすることが多くなるので、何か困ったことが起きても、わくわくしながら工夫してそれを乗り越えることが上手にできるようになります。

このように好奇心をもつと、普段からいろいろなことに興味や関心をもつようになり、自分のわくわく感を維持し、良いことが多くなるように思います。

ところで、「好奇心」というのは、珍しいものや自分の知らないことに、興味や関心をもつことですが、興味や関心をもったところで終わってしまうともったいないと思っています。その先で実践してみることの大切さも感じます。好奇心をもって実際にやってみることで失敗することもあります。しかし、失敗したことでさえ、もともとどうなるか分からないことを試しているのだから、結果がどうであれ、それが分かることが目的なので、次の成功につながるまでのわくわく感を持続できます。好奇心をもって試すことでさらに好奇心が強くなります。実践したことは、読んだり聞いたりして知ったことよりも強く印象に残ると言われます。

八丈島で暮らしている保護者や地域の皆様は、日々、好奇心をもって工夫し、実践されている方がたくさんいるように感じています。ぜひ、今後も「好奇心をもって実際にやってみる」このことを毎日の生活の中で思い起こされ、いろいろな場面で子供たちへ、還元されてください。

今年も残り1ヵ月となりました。どうぞ、健康にご留意されてお過ごしください。

今後とも、本校へのご支援・ご協力のほど、よろしく願いいたします。どうぞ、よいお年をお迎えになられますよう、心から祈念いたします。

「きれいにするって、

こんなに気持ちがいいんだ!」

生活指導主任 照井 由夏

少しずつ年末に向かってきているのを感じます。  
みなさんのお家でも、「大掃除」をしますか?

普段なかなか掃除しないところも、「大掃除だ!よしやるぞ!」となると、ピカピカに磨いたり、整理整頓したりして、とことんやってしまう事ありませんか?

実は、子供も同じです。教室で、きちんと時間をとって、【整理整頓、ピカピカタイム】を作ると、本当に一生懸命きれいにします。そして、きれいになったところを眺めて、「気持ちいいね。」「すっきりした〜!」「嬉しい。」と、満足感、達成感が高まります。

それが、よい成功体験となります。そして、よい成功体験は、つぎの活動に繋がります。

お家でも、学校でも、ただ大人が子供に「掃除しなさい。」「片付けなさい。」と言うだけだと、なかなかうまくいかないものです。それは、時間が区切られていなかったり、ゴールがイメージできなかったりするからかもしれません。……例えば、「15分あれば、こんなに気持ちよくなるんだ。」「ここには荷物を置かないで、ここに掛けておくと、すっきり見えるんだ。」など、具体的なイメージがもてて、成功体験が増えると、掃除をするよさに気付けるようになります。ぜひ、ご家庭でも、上手に導いていただければと思います。

<12月の生活目標>

『**学校をきれいにしよう**』

そして、学校では、掃除以外のときにもこの目標で廊下に落ちているごみを拾ったり、出しっぱなしの道具を片付けたり、「公共の場所」をみんなのためにきれいにしようとする心を育てていきたいと考えています。これも、イメージと成功体験の積み重ねです。

**3学期始業式**について

令和6年1月9日(火)

登校時刻 平常通り

下校時刻 12:10頃

\*給食は10日(水)からです。

持ち物 上履き 防災頭巾

通知表 筆記用具

書写の用意(席書会のため)

\*詳細は各学年だよりをご覧ください。

## 12月行事予定

1	金	学年の広場(5年)
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会、なわとび週間始、保護者会(1・2年)、避難訓練
5	火	社会科見学(6年)、社会科見学(3年)、就学時検診、5年雪山体験教室保護者説明会(18:00~)
6	水	
7	木	たてわりタイム・委員会
8	金	学年の広場(1年)・保護者会(5・6年)
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会、保護者会(3・4年、ひまわり・たんぼぼ学級)、民生児童委員懇談会(2校時)
12	火	安全指導点検、雪山交流会(5年)
13	水	
14	木	クラブ
15	金	八丈町教育研究奨励校発表、児童集会 なわとび大会・なわとび週間終
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会
19	火	
20	水	
21	木	
22	金	人権朝会、観劇教室、給食終
23	土	
24	日	
25	月	特別時程、終業式
26	火	冬季休業始
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

書き初め展のお知らせ

令和6年1月11日(木)~17(水)

作品を觀賞しにいらしてください。

作品は各学年の教室前、オープンスペースに掲示します。

## PTA 広報誌

### 「ただみ第2号」 発行しました

メールでお知らせをしましたが、  
こちらからもご覧いただけます。

#### 【第2号の内容】

- 6年生 遠泳
- 5年生 連合音楽会
- 5年生 稲刈り
- 地域PTA ハロウィンイベント
- 文化部 味噌づくり・ジェルキャンドル作り
- OP連大会 ソフトボール・バレーボール
- 2年生 親子レク



学校評価アンケート(11月7日(火)メール配布)の提出をどうぞ、よろしくお願いいたします。

**おさかな教室** ハ丈島漁協女性部の方々の力を借りて、5年生が魚をさばき、調理しました。



**模擬裁判** 6年生が模擬裁判の学習をしました。



**生活科見学** 2年生が、地域の方々のご協力を得て、多くのお店を見学させていただきました。



**社会科見学** 6年生が石積で、校外学習をしました。地層を調べました。



## 運動会

11月3日(金)地域の方々と協力して開催した運動会を実施しました。全校児童が力を合わせ、素晴らしい運動会になりました。児童への応援、職場対抗リレー・地区リレー・ショメ節への参加、ボランティア、準備から後片付け、懇親会を含め、保護者・地域の皆様には、たいへんお世話になりました。皆様方の本校に対する愛情を感じました。この場を借りてお礼を申し上げます。今後とも、ご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

